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Главное
направление

Страной новоселий на
зывают Советский Союз. 
И это действительно так: 
нигде так много не стро
ят, как в нашей стране. С 
каждым годом растут и 
благоустраиваются города 
и села, в них становится 
все больше удобств для 
трудящихся. Забота об 
удовлетворении их запро
сов — в центре внимания 
Коммунистической партии, 
государственных органов.

Большое значение при
давалось жилищному 
строительству в десятой 
пятилетке. Сюда направле
но капитальных вложений 
на 1,5 миллиарда рублей 
больше, чем намечалось. 
За пятилетие население 
получило примерно пол
миллиарда квадратных мет
ров жилой площади. Сей
час уже около 80 процен
тов городских жителей 
имеют отдельные кварти
ры. Более 10 миллионов 
человек въехали в новые 
квартиры и улучшили свои 
жилищные условия в про
шлом году.

«Большой социально- 
экономический вопрос, ска
зал товарищ Л. И. Бреж
нев на октябрьском (1980 г.] 
Пленуме ЦК КПСС, жи
лищное строительство.
Признано необходимым
сохранить его нынешние 
масштабы на все последую
щие годы одиннадцатой 
пятилетки, одновременно 
улучшая качество строи
тельства жилья».

В 1981 ГОДУ — ПЕР
ВОМ ГОДУ НОВОЙ ПЯ
ТИЛЕТКИ — ЗА СЧЕТ ВСЕХ 
ИСТОЧНИКОВ ФИНАНСИ
РОВАНИЯ, КАК ОТМЕЧА
ЛОСЬ НА НЕДАВНЕЙ СЕС
СИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕ
ТА СССР, НАМЕЧЕНО ПО
СТРОИТЬ ЖИЛЫЕ ДОМА 
ОБЩЕЙ ПЛОЩАДЬЮ 108,9 
МИЛЛИОНА КВАДРАТ
НЫХ МЕТРОВ — НЕСКОЛЬ
КО БОЛЬШЕ, ЧЕМ В ТОМ 
ГОДУ, ТАКИМ ОБРАЗОМ, 
СРЕДНЯЯ ОБЕСПЕЧЕН
НОСТЬ ОДНОГО ГОРОД
СКОГО ЖИТЕЛЯ ОБЩЕЙ 
ПЛОЩАДЬЮ КВАРТИР СО
СТАВИТ 13 КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ.

Жилищное строительство 
должно теснее увязывать
ся с решением производ
ственных задач. Темпы ос
воения новых районов 
Сибири и Дальнего Восто
ка, развитие Нечернозем
ной зоны РСФСР, Повыше
ние сменности работы дей
ствующих предприятий во 
многом определяются на

личием благоустроенного 
жилья. Здесь нужно стро
го соблюдать комплекс
ный подход. Такой подход 
вызывается социальными и 
экономическими требова
ниями, способствует эффек
тивному развитию народно- 
хо хозяйства, а главное — 
создаются благоприятные 
условия для труда и жиз
ни людей.

Сегодня в стране возво
дится немало новых объек
тов. Там трудятся крупные 
коллективы, которые по
рой относятся к разным 
министерствам. Надо ска
зать, руководители некото
рых из них забывают о 
том, что и строителям нуж
ны жилье, культурные и 
бытовые учреждения. В 
свое время по этой причи
не были нарушены сроки 
возведения комплекса 
мощных тепловых электро
станций в Экибастузе. Та
кие факты имели место на 
других стройках. Политбю
ро ЦК, сказал в речи на 
октябрьском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев, строго предупредило 
министров, допустивших 
серьезное отставание стро
ительства жилья от соору
жения промышленных объ
ектов.

Жилищное строительство 
необходимо постоянно дер
жать в центре своего вни
мания Советам народных 
депутатов. Они призваны 
объединять средства ве
домств, выделяемые на 
возведение жилья и учреж
дений культуры, предприя
тий службы быта, задавать 
тон в комплексном разви
тии регионов.

Забота о людях, внима
тельное, чуткое отношение 
к человеку должны прони
зывать весь стиль работы 
партийных, советских, хо
зяйственных органов и, ко
нечно же, профсоюзов. 
Нельзя мириться с тем, 
когда под разными предло
гами некоторые работники 
плановых и хозяйствен
ных организаций пытаются 
урезать ассигнования на 
строительство жилья.

Идя навстречу своему 
XXVI съезду, наша партия 
стремится к тому, чтобы 
полнее удовлетворялись 
запросы и потребности со
ветских людей, неуклонно 
росло их благосостояние. 
Это — одно из главных 
направлений ее многогран
ной деятельности.

(Из передовой 
«Правды»].

Еще не прошло и года, как в стройуправлении № 13 создали комсомольско-молодежную бригаду штукату- 
ров-фасадчиц во главе с Ниной Колясниковой, но уже. за эти месяцы бригада отличилась своим старанием и 
трудолюбием. . .

Одна из последних работ этой бригады — отделка дома новой, 141-й, серии.
На снимке: члены бригады (слева направо) Г. Ионова, С. Зюзева, В. Гатаулина, Л. Воронина и Н. Коляс

никова. Фото В. Калимасова.

Соревнуются 
бригады
монтажников

В завершающем го
ду десятой пятилетки 
монтажники СУ-28 воз
вели на 45 условных 
этажей больше, чем в 
предыдущем году. Этот 
показатель был бы 
значительно выше, если 
бы не те трудности, с 
которыми сталкива
лись монтажники на 
протяжении всего года. 
Отсутствие готовых 
«нулей» и площадок, 
срывы поставок бето
на, раствора, изделий 
КПД, простои по при
чинам ремонта башен
ных кранов, нехватки 
автотранспорта — вот 
те недостатки,, что по
стоянно выбивали 
бригады строителей из 
заданного темпа, сры
вали ритмичную сла
женную работу коллек
тивов, ломали графики 
возведения домов.

Так, из-за допущен
ного отставания по воз
ведению нулевых цик
лов коллективы бригад 
первого участка СУ-28 
вынуждены были, не 
закончив монтажом до
ма № 12 и 13 в новом 
жилом районе «Парко
вый», приступить в 
ноябре к возведению 
домов для тружеников 

Свердловскхимстроя и 
«Лесмаша». В связи с 
недбукомплек т о в а н- 
ностью звеньев этих 
бригад было решено, 
что им помогут мон
тажники участков № 2 
и 3. И все же, не
смотря на оказанную 
помощь, на этих объ
ектах сложился напря
женный график работ. 
Прорабу Н. А. Лав
рентьеву, мастерам 
А. А. Кузьмищенко, 
3. Мазитову, И. Кру- 
такову приходилось 
прилагать немало уси
лий по контролю за 
ходом монтажа, по обе
спечению стройпло
щадок всем необходи
мым для успешной ра
боты коллективов, так 
как на объектах посто
янно не хватало изде
лий КПД и гипсовых 
перегородок. Инженер
но-технические работ
ники, линейный персо
нал не жалели сил и 
времени для нормаль
ной организации про
изводства работ, помо
гали бригадирам и 
советом и делом.

И вот не сразу, но 
положение на стройпло
щадке стало улучшать
ся, дела пошли н§ лад.

Я И I 1и±П1—
ДОСТОЙНУЮ

В каждой бригаде по
явились свои передови
ки. Звенья, руково
димые С. Костаревым, 
Н. Романенко, В. Сама
риным, В. Криволапо
вым, В. Смирнягиным, 
добивались выработки 
от 150 до 200 процен
тов, выставляли до 60 
элементов в смену.

Особо хочется ска
зать о трудовом сопер
ничестве двух коллёк- 
тивов, возглавляе
мых Е. С. Палевым и 
А. И. Садртдиновым.

Так, бригада А. И. 
Садртдинова пришла на 
объект на три дня рань
ше, чем бригада Па
лева, но смогла выста
вить за этот срок лишь 
два подъезда несущих, 
потратив немало време
ни на установку инди
каторов. Палевцы та
кой раскачки себе не 
позволили, сразу же 
вошли в график, пред
ложили высокий темп. 
И если первые три эта
жа они несколько от
ставали от своих кол
лег, которым в это 
время был установлен 
второй башенный кран, 
то уже на четвертом 

этаже инициаторы по
чина «Пятилетку брига
ды — -меньшим соста
вом» обошли своих СО-' 
перников на несколько 
элементов, а на пятом- 
шестом вырвались впе
ред на целую захватку.

Началось настоя
щее соперничество 
двух коллективов. Ка
ждый день перед нача
лом первой смены под
водились итоги работы 
бригад и звеньев за 
сутки. Несмотря на 
имеющиеся трудности 
в работе, монтажники 
из бригады А. И. Садр
тдинова все же смог
ли мобилизовать себя, 
догнали своих имени
тых соперников и на 
воЬьмом-девятом эта
жах обошли их. И если 
каждое звено бригады 
Палева выставляло 
в это время в среднем 
45—50 элементов в 

смену, то звено их то
варищей из соседней 
бригады, например. 
В. С. Криволапова, по 
60 элементов.

Итак. коллектив 
бригады А. И. Садртди
нова стал победителем 
в соревновании двух 
коллективов, завер
шил монтаж дома с хо
рошим качеством и в 
срок. Трудовое сопер
ничество принесло, не
сомненно, пользу обоим 
коллективам, позволи
ло им выявить имеющи
еся резервы, показало, 
на что способны брига
ды при правильной ор
ганизации их труда.

Б. ВОРОБЬЕВ, 
бригадир 

электриков СУ-28.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 16 января 1981 года

* Идет обсуждение проекта ЦК КПСС

ЭТО ПОВЫСИТ КАЧЕСТВО РАБОТ
Изучая Основные 

направления, нель
зя не обратить вни
мания, что в раз
деле VII «Капиталь
ное строительство» на
мечен ряд мероприя
тий, направленных на 
повышение производи
тельности труда и 
других прогрессивных 
форм организации 
строительства, повы

шение уровня инду
стриализации строи
тельного производства 
и степени заводской 
готовности строитель
ных конструкций и де
талей.

Проектом Основных 
направлений преду
сматривается обеспе
чение дальнейшего 
развития и техническо
го перевооружения 

домостроительных ком
бинатов, а также по
вышение качества 
строительно - монтаж
ных работ.

Этот документ явля
ется (основополагаю
щим для улучшения 
работы в строитель
ных организациях.

У нас в ДСК для 
повышения качества 
строительно - монтаж

ных работ необходи
мо повысить в первую 
очередь ответствен
ность исполнителей, 
усилить контроль со 
стороны инженерно- 
технического линейно
го персонала, улуч

шить организацию 
строительного произ
водства и уровень ме
ханизации трудоемких 
процессов. Ведь толь
ко по этим причинам 
у нас в комбинате на
рушение норм СНиПа 

составляет примерно 
47 процентов.

Отрицательно влия
ет на качество работ и 
некачественный инст
румент, которым вы
полняются строи
тельно-монтажные ра
боты (особенно инст
румент для маляров), 
бытовые условия ра
бочих на строитель
ных площадках (не
хватка бытовок), не
своевременная работа 
вертикальных подъем
ников типа Гнезно-

1000 для подъема ма
териалов. и людей.

Нам необходимо 
ликвидировать эти не
достатки в первом го
ду одиннадцатой пяти
летки, и это позволит 
нам повысить качество 
строительно - монтаж
ных работ и произво
дительность труда в 
строительстве.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель 

головной группы 
НК СДСК.

* Проблемы бригадного подряда 

экономить
В БОЛЬШОМ

И МАЛОМ
В Основных направле

ниях развития народного 
хозяйства на предстоящую 
пятилетку партия и прави
тельство придают боль
шое значение курсу на 
дальнейшее развитие на
родного хозяйства страны 
за счет всемерной эконо
мии имеющихся матери
альных средств, сырья и 
энергоресурсов, заботли
вого отношения трудовых 
коллективов к обществен
ному добру.

Особую важность это 
направление на повыше
ние уровня . производства 
за счет улучшения эконо
мии, строгого бережного 
хранения и расходования 
имеющихся стройматериа
лов имеет для нас, строи
телей.

Понимая это, лучшие 
коллективы страны идут в 
авангарде передового дви
жения за лучшее исполь
зование имеющихся мате
риальных средств и энер
горесурсов, проводят боль
шую организаторскую ра
боту по всестороннему раз
витию, внедрению и совер
шенствованию метода хо
зяйственного расчета на 
стройке, борются за наи
высшую эффективность 
его применения.

Примером творческого 
развития бригадного под
ряда, его совершенствова
ния может служить для 
нас коллектив домострои
телей Московской области, 
возглавляемый Н. А. Зло
биным, ставший зачинате
лем прославленного дви
жения. Всем известно,.на
верное, с какой заботли
востью стали относиться 
злобинцы ко всему, что 
имеется у них на объек
тах, к каждому строймате
риалу, который поставля
ется на возводимые брига
дой жилые дома.

Так, первый дом, на 
котором они стали хозяе
вами, построен был при 
трех выбитых окнах, а 
уже во втором все окна 
оказались целыми. И это 
при том положении на 
стройке, когда прораб 
обычно выписывает полу
торную, а то и двойную 
норму остекления.

Все побывавшие в гос
тях у этого коллектива с 
восхищением отмечают, 
что тут каждый стройма
териал идет в дело: пере
городки все встают на 
место, ни одна дверь не 
поцарапана, лампочки в 
подъезде остаются в гнез
дах, и даже дорожные 
плиты находят свое при
менение, да что пли
ты — забор, ограж
дающий стройку, и то,т 

уцелел до единой досоч
ки. Особое восхищение 
всех писавших о бригаде 
вызывала судьба баллас
та с подкрановых путей. 
Всегда этот песок броса
ли, уходя на новую пло
щадку (после газоны на 
нем плохо росли), а тут 
собрали и вместе с кра
ном перевезли. Коллектив 
бригады Н. А. Злобина, 
работая по бригадному 
подряду, экономит на 
каждом доме десятки ты
сяч рублей.

Это возможно только 
потому, что злобинцы на
стоящие хозяева на строй
площадках, что, кроме ма
териальной заинтересо
ванности, знают и помнят 
о моральной ответст
венности. И этим чувст
вом наделен не только 
бригадир, но и каждый 
работник его комплекс
ной бригады. Поэтому не 
случайно один из монтаж
ников, поработав с ком
прессором и закончив 
свои дела, обратился к 
бригадиру с требованием, 
чтобы механизм сразу же 
увезли со стройплощадки, 
иначе за его простой при
дется расплачиваться кол
лективу из своего собст
венного кармана.

Когда, закончив смену, 
иные строители «прихва
тывают» с собой банку 
белил или краски (что и 
за воровство-то не счита
ется), в масштабе участка 
и управления этакая не
брежно - повседневная 
«привычка» перерастает в 
ощутимую сумму пере
расходов и потерь строй
материалов.

Как-то, побывав в гос
тях у одного знакомого, 
только что получившего 
новую квартиру, я с удив
лением обнаружил, что 
стены туалета и ванной у 
него покрыты новенькой 
светло-голубой кафельной 
плиткой. На мой вопрос, 
где он взял плитку, хозя
ин отвечал, что это ему 
достал один из Строите
лей за литр водки.

Так небольшие утечки 
материальных средств 
превращаются в реки пе
рерасходов, и счет идет 
уже на тысячи рублей. Об 
этих сверх всякой нормы 
расходах материалов от
читываются руководители 
стройуправлений на еже
годных балансовых комис
сиях при анализе финан
сово-хозяйственной дея
тельности. Причем осо
бую тревогу вызывает 
как раз то, что объемы и 
суммы расхищенных, уте
рянных и растраченных 

народных средств не 
уменьшаются, а год от .го
да растут.

Вот совсем недавно 
пришлось побывать мне 
на собрании в СУ-15, по
священном обсуждению 
проекта ЦК КПСС. На
зывались цифры потерь 
стройматериалов. Собрав
шиеся равнодушно внима
ли • оратору, который от
мечал, что перерасход 
дверных блоков отделоч
никами перевалил уже за 
сотню штук, шпаклевки— 
25 тонн белил — далеко 
за тонну, колера для по
ла — около двух тонн и 
так далее. Почти по всей 
номенклатуре поступаю
щих на объекты стройма
териалов имелись внуши
тельные растраты.

Так, на объекты посту
пило несколько сот кило
граммов сверхнорматив
ного лака и олифы, более 
сотни квадратных метров 
плитки, 63 квадратных 
метра линолеума, 400 
квадратных метров щитов 
пола, около 15 тонн це
мента, 1420 погонных мет
ров галтели и так далее. 
Но я уверен, что никто за 
эти перерасходы не был 
наказан в должной мере.

Непонятнее всего то, 
что эти потери допустили 
в основном коллективы 
бригад, с большинством 
из которых администра
цией управления заклю
чены договоры о бригад
ном подряде, а подряд, 
как известно, строится на 
самой строжайшей эконо
мии и бережливом отно
шении к стройматериа
лам.

В чем же дело? Почему 
иной строитель, видя, что 
его коллега прихватыва
ет после работы банку 
краски или десяток кафе- 
лин, не заставит поло
жить все взятое им на ме
сто? Может быть, причи
на этому в непонимании 
того, что расхититель за
лезает в карман не толь
ко государству, но своему 
товарищу, рабочему, ко
торый не получит поло
женной премии за эконо
мию материалов, может, 
в рассуждении типа «го
сударство у нас богатое, 
от такой мелочи не пост
радает»? Но все дело-то 
как раз в том, что из ме
лочей слагается крупное, 
и потери сырья, энерго
ресурсов, материальных 
средств становятся весь
ма ощутимы для всей 
страны'. Не случайно это
му вопросу партия и пра
вительство уделили такое 
большое внимание в об
суждаемом ныне проекте 
ЦК КПСС.

Многое в борьбе за эко
номию и бережливость за
висит от атмосферы, скла
дывающейся в коллекти
вах, от контроля за рас
ходованием материальных 
средств, который осуще
ствляют бригадиры и ли
нейный персонал. Необ
ходимо сделать все воз
можное, чтобы наши от
делочники почувствовали 
себя настоящими хозяева
ми на объектах. Договоры, 
заключаемые с ними на 
бригадный подряд, долж
ны быть по-настоящему 
эффективными, приносить

* Партийная жизнь--------------------- --------------------

С ПЕРВЫХ ДНЕЙ-ЗА ДЕЛО
В канун общекомби

натовского партийно- 
хозяйственного актива 
во всех подразделениях 
состоялись партхозакти
вы. Трудящиеся строй
управлений подвели ито
ги хозяйственной дея
тельности за прошлый 
год, выполнение меро
приятий колдоговора и 
соцобязательств, опре
делили задачи на буду
щее, приняли социали
стические обязательства 
на первый год одинна
дцатой пятилетки.

Сегодня секретарь 
первичной партийной 
организации стройуп
равления № 1 В. Т. Иш- 
тубаев коротко расска
зывает о состоявшемся 
в управлении партхоз
активе.

* * *
— Актив открылся 

выступлениями началь
ника нашего стройуп
равления В. В. Марчу
ка, в котором он под
вел итоги нашей работы 
в 1980 году и опреде
лил задачи на первый 
квартал нынешнего го
да.

Стройуправление ус
пешно справилось с за
данием по сдаче жилья 
в эксплуатацию, причем 
свыше половины объек
тов были сданы с оцен
кой «хорошо». Отлично

реальную пользу. В на
стоящее же время поло
жение таково, что обяза
тельства по подряду сры
ваются, но ни одна из сто
рон не несет ни матери
альной, ни моральной от
ветственности. И обиднее 
всего то, что к этому уже 
стали привыкать.

В управлениях очень 
низок уровень работы по 
воспитанию коллективов 
поощрением. Здесь забы
ли, когда выдавали пре
мию в торжественной об
становке.

Но самое главное ви
дится в том, что кроме 
экономистов, от которых 
требуется в настоящее 
время более гибкая дея
тельность по дальнейше
му совершенствованию и 
применению имеющихся в 
их активе рычагов хозяй
ственного механизма с 
обязательным учетом всех 
слагающихся на месте 
условий и возможностей, 
нашему хозяйству нужна 
более высокая организа
ция труда, образцовый 
порядок на стройплощад
ке.

Не что иное, как час
тые простои. прогулы, 
пьянство на производстве 
и прочие наши беды при
водят в конце концов к 
разбазариванию, расхище
нию и порче строитель
ных материалов, того са
мого народного достоя
ния, которое составляет 
могущество нашей Роди
ны. А. ЧЕПАСОВ.

трудились в конце пяти
летки бригады, которые 
возглавляют тт. Коро
лев, Карамова, Шавлова, 
Маряхина и Сурков. В 
нашей партийной орга
низации состоит на уче
те 28 коммунистов и 4 
кандидата в члены 
КПСС. Это большая си
ла, поэтому в своем вы
ступлении я обратил 
внимание на задачи на
шей парторганизации по 
мобилизации всего кол
лектива на выполнение 
решений октябрьского 
(1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС по выполнению 
заданий 1981 года.

На активе мы также 
подвели итоги выполне
ния колдоговора и соц
обязательств, приняли 
социалистические обяза
тельства на 1981 год.

Обсуждение всех на
ших хозяйственных дел 
проходило с высокой 
активностью. Выступили 
начальник участка ма
лой механизации Г. К. 
Барышников, начальники 
участков Н.. С. Мазин и 
Е. М. Гришин, главный 
инженер А. С. Фадеев и 
другие.

В работе нашего парт
хозактива приняли уча
стие заместитель пред
седателя объединенного 
постройкома ДСК М. Н.

Наш фотокорреспон
дент побывал на доме, 
см.онтированном из но
вой, 141-й серии, когда

Ивойлов и начальник 
ПТО ДСК В. С. День
гина, которая рассказа
ла о задачах управле
ния на 1981 год и пер
вый квартал начавшей
ся пятилетки.

Признав работу строй
управления удовлетво
рительной, партхозактив 
принял постановление, в 
котором, в частности, 
сказано: «выполнить го
сударственный план по 
вводу жилья в эксплуа
тацию и объектов соц
культбыта к 25 декабря 
1981 года, сдать в экс
плуатацию с оценкой 
«хорошо» и «отлично» 
70 процентов жилья и 
75 процентов объектов 
соцкультбыта, усилить 
работу по выполнению 
и внедрению бригадно
го подряда (довести 
строительство отделоч
ных работ этим мето
дом до 100 процентов 
общего объема работ), 
к дню открытия XXVI 
съезда партии сдать в 
эксплуатацию 144-квар
тирный жилой дом 
№ 12—12а в квартале 
«Комсомольский», про
извести в течение года 
капитальный ремонт 
всех бытовых помеще
ний».

В. ИШТУБАЕВ, 
секретарь партбюро 

СУ-1.

там заканчивались от
делочные работы.

НА СНИМКЕ: дом 
новой серии.

Фрто В. Калимасова.
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* За эффективность и качество!

Свердловский информцентр 
сообщает:

Внедрено в строительстве —=
КОНТЕЙНЕР ДЛЯ 
ДЛИННОМЕРНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ

Разработан и внедрен 
контейнер в тресте Сверд- 
ловскстройтранс. Он пред
назначен для транспорти
ровки длинномерных стро
ительных материалов и из
делий, преимущественно 
половой доски и половой 
лаги, при комплектном 
способе их поставки на 
строительные объекты.

В результате использо
вания приспособления по
вышается производитель
ность труда.
АКУСТИЧЕСКИЙ 
МЕТОД КОНТРОЛЯ 
ПРОЦЕССА
ТВЕРДЕНИЯ БЕТОНА

На Гатчинском сельском 
строительном комбинате 
внедрена система дистан
ционного контроля и прог
нозирования процесса 
твердения бетона с по
мощью серийных измери
тельных акустических при
боров. Данный метод конт
роля может применяться в 
строительстве и на пред
приятиях стройиндустрии.

Методика акустического 
контроля и прогнозирова
ния процесса твердения бе
тона основана на исполь

зовании зависимостей, свя
зывающих изменение проч
ности твердеющего бетона, 
влияние температуры на 
интенсивность твердения и 
акустические параметры. 
Применение методики по
зволяет на начальной ста
дии твердения определять 
оптимальную продолжи
тельность термовлажност
ной обработки, а также 
прогнозировать значения 
прочности.

Годовой экономический 
эффект получен за счет 
сокращения длительности 
цикла термообработки и 
составляет 30 копеек на 
кубический метр.
АГРЕГАТ ДЛЯ 
ПРОИЗВОДСТВА 
ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ

Рационализаторами Львов
ского филиала треста 
Оргтехстрой разработан, 
изготовлен и внедрен аг
регат для производства от
делочных работ, уком
плектованный приспособ
лениями и сменными ра
бочими органами.

Предназначен агрегат 
для механизированного на
несения на любые геомет
рические поверхности 
шпаклевок,- грунтовок, во

Новое
в трестах
Главсредуралстроя

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ 
ШТАМП

ДЛЯ ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
КАРНИЗНЫХ

И оконных сливов
Универсальный штамп 

предназначен для цент
рализованного изготов
ления механизирован
ным способом карниз
ных и оконных сливов. 
Штамп монтируется на 
пресс ПГ-40.

Приспособление со
стоит из матрицы и пу
ансона. Матрица на двух 
болтах крепится на стул 
пресса. Пуансон уста
навливается на подвиж
ной части пресса. За од
ну операцию изготавли
вается одно изделие.

Экономический эф
фект 2163 рубля.

(УПТК треста «Урал- 
алюминстрой» — Сверд
ловская обл., г. Каменск- 
Уральский, ул. Алюмини
евая, 37а, тел. 2-50).

ПРИМЕНЕНИЕ 
КОНТЕЙНЕРА 
ДЛЯ ПОДАЧИ 

КЕРАМЗИТОВОГО 
ГРАВИЯ НА КРЫШУ 
При строительстве жи

лых домов и объектов 
соцкультбыта керамзи
товый гравий для утеп
ления чердачных пере
крытий подавался при 
помощи грейфера.

С изготовлением спе
циального металлическо
го контейнера керам
зит централизованно 
привозится из УПТК и 
подается ровным сло

ем на чердачное пере
крытие строящегося 
здания башенным кра
ном.

Равномерная подача 
обеспечивается специ
альной течкой, располо
женной по всей ширине 
контейнера.

Габариты контейне
ра зооох^ооох^ооо пог. 
миллиметров. Такая по
дача в 8—10 раз быст
рее, чем при помощи 
грейфера. Экономиче
ский эффект—1 рубль на 
каждый кубический 
метр керамзитового гра
вия. Рабочие чертежи 
имеются в техническом 
отделе треста.

(СУ-1 треста «Урал- 
алюминстрой» — 623419, 
г. Каменск - Уральский 
Свердловской обл., те
лефон 31-36].

КОНСОЛЬ В ОКНО 
ДЛЯ ПОДЪЕМА 

СТОЛЯРНЫХ ИЗДЕЛИЙ
ЛЕБЕДКОЙ 7-66

ИЛИ Т-224
Ранее применялась 

громоздкая консоль, ко
торая устанавливалась 
на крыше. На конец 
консоли навешивался 
груз до 300 кг и для 
страховки от опроки
дывания с крыши кон
соль крепилась тросом 
к вентиляционным тру
бам. Затрачивалось 
много времени на уста
новку и разборку кон
соли.

Предлагаемая кон
соль из труб диамет

доэмульсионных, клеевых, 
водных, масляных и дру
гих составов, производства 
офактуровочных работ, 
подготовки и нанесения на 
поверхности мраморных, 
каменных и стеклянных 
крошек диаметром 1—6,5 
миллиметра, выполнения 
всех видов альфрейных 
работ водными, водоэмуль
сионными, клеевыми и мас
ляными составами, механи
зированного выполнения 
художественных штукату- 
рок типа «сграфитто». Он 
также используется при 
производстве плиточных 
работ.

Агрегат имеет емкость 
объемом 4,5 литра, в ко
торую заправляется рабо
чая смесь или крошка.

Агрегат удобен в работе, 
легко переоборудуется, 
прост в эксплуатации.

Годовой экономический 
эффект 3 тысячи рублей.

ФОРМОВОЧНАЯ 
МАШИНА ДЛЯ 

ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
САНТЕХКАБИН

Формовочная машина 
предназначена для фор
мования колпака сантех
нической кабины с разде
лительной стенкой. Машина

ром 1" крепится двумя 
швеллерами № 8 или 
10 к оконному блоку. 
Швеллеры стягиваются 
двумя болтами диамет
ром 24, длиной 450 
мм. Вес консоли 60—70 
килограммов, она легко 
и быстро устанавливает
ся (не более 10—15 ми
нут). Отпадает надоб
ность в контргрузах. Ус
ловная годовая эконо
мия — 661 рубль.

(СУ отделстрой трес
та «Бокситстрой» — 
624470, Североуральск 
Свердловской области, 
ул. Ленина, 4а].

КОНДУКТОР
ДЛЯ ИЗГОТОВЛЕНИЯ 

ОГРАЖДЕНИЙ
ЛЕСТНИЦ МОЛ-1

Для изготовления ог
раждений лестничных 
маршей МОЛ-1 требу
ется значительное вре
мя для расточки. Пред
ложен кондуктор с по
воротным столом, кото
рый дает возможность 
сварщику работать в 
удобном положении. На 
кондукторе имеются 
фиксаторы для разметки. 
Экономия на изготовле
ние 1 штуки МОЛ-1: по 
трудозатратам — 0,4 че
ловеко-часа; по зарпла
те — 0,388 руб.

Сокращение потерь 
металла на весь объем— 
2643 кг.

(СУ-28 СДСК— ,620144, 
Свердловск, ул. Фурма
нова, 57).

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ 
ПО ЗАДЕЛКЕ ШВОВ 
ПОЛА ИЗ СБОРНЫХ 
ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ

ПЛИТ
Приспособление по за

делке швов пола из 
сборных железобетон
ных плит состоит из ба
ка, смонтированного на 
2-колесной тележке, и 
вибраторов.

Во время работы аг
регат перемещается 
вдоль шва и одновре
менно вибрируется. 

состоит из опорной рамы, 
четырех бортов, сдвоенно
го сердечника, вибростола 
и его привода.

Борта с опорной рамой 
связаны шарнирами и мо
гут откидываться в виде 
раскрывающихся лепест
ков. На наружных стенках 
бортов установлены вибра
торы. Раскрытие бортов 
производится при подъеме 
опорной рамы. Подъем 
осуществляется гидроци
линдром.

Внедрение формовочных 
машин, предназначенных 
для изготовления сантех
нических кабин индустри
альным способом, значи
тельно сократит время 
строительства зданий и 
улучшит их качество.

Более подробные сведе
ния об этих новшествах 
можно получить в Сверд
ловском центре научно- 
технической информации и 
пропаганды по адресу — 
Свердловск, ул. Малышева, 
101, или по телефону 
55-15-85.

Подготовил 
В. КАЙГОРОДОВ, 

инженер отдела 
пропаганды ЦНТИ.

Раствор из бака через 
трубку, вмонтирован
ную в днище, поступает 
в шов, заполняет его и 
одновременно заглажи
вается скользящей 
сзади резиновой плас
тинкой.

Работу выполняет один 
рабочий.

Экономический эф
фект от внедрения со
ставил 1,2 тысячи руб
лей.

(СУ-6 треста «Урал- 
алюминстрой» — Сверд
ловская обл., г. Каменск- 
Уральский, Синарский 
трубный завод, СУ-6, те
лефон 6-30-95].

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ 
ДЛЯ УСКОРЕНИЯ в
ПЕРЕМЕЩЕНИЯ 

САМОПОДЪЕМНОЙ 
ЛЮЛЬКИ

На строительстве эта
жерки Лайского комп
лекса при стекольных 
работах и расшивке 
швов стеновых панелей 
применяется самоподъ
емная люлька. Переме
щение люльки с захват
ки на захватку вдоль 
здания связано с боль
шими трудностями.

Рационализаторы УММ 
треста предложили из
готовить и установить 
ролики (катки) на кон
соли.

Установка роликов на 
консоли обеспечивает 
перемещение люльки 
вдоль здания (при плос
кой кровле) двумя ра
бочими, не используя 
троса и не опуская 
люльку на землю.

Внедрение данного 
приспособления дает 
экономию трудозатрат, 
сокращает сроки произ
водства работ. Эконо
мическая эффектив
ность от внедрения 
1220 рублей.

(УММ треста «Качка- 
наррудстрой» — 624356, 
г. Качканар Свердлов
ской обл., тел. 39-88].

Этот снимок сделан на днях .на заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсомола. На складе готовой 
продукции цеха № 6 идет укладка стеновых па
нелей в кассеты.

Фото В. Калимасова.

Колонка действенности печати

«Только поиск рождает успех»
В коллективе СУ-28 

обсуждено критиче
ское выступление га
зеты «Только поиск 
рождает успех» (№ 47 
от 12 декабря 1980 
года). Факты частич
но подтвердились. Так, 
несвоевременно офор
млены акты внедрения 
8 рацпредложений, не 
оформлен1 ряд прото
колов заседаний сове
та ВОИР.

В настоящее время 
эти недостатки в ве

«Уроки бесхозяйственности»
Корреспонде н ц и я 

под таким заголовком, 
опубликованная в газе
те «Свердловский 
строитель», № 44 от 
21 ноября 1980 года, 
обсуждена в бригаде 
Е. С. Палева. Крити
ка газеты признана 
правильной. Случаи 
выполнения монтажа с 
низким качеством ра
бот в бригаде еще бы
вают.

Принято решение о 
дальнейшем повыше
нии качества монтаж
ных работ, усилении 
персональной ответст
венности членов брига
ды за выполнение от
дельных конструктив
ных элементов, повы

«Почему передовая - 
не на передовой»

Пол таким заголов
ком в № 45 от 28 но
ября была опублико
вана критическая кор
респонденция. Редак
ция получила ответ:

«Бригада маляров 
Н. Захаровой в нояб
ре 1980 года работала 
ниже своих возможно
стей из-за отсутствия 
фронта работ и тепла 
на объектах IV квар
тала, которые до сих 
пор не сданы под от
делку монтажниками.

Систематическое на
рушение графика мон
тажа ведет к постоян
ным сбоям в работе 
отделочных бригад, 
причем^ как правило, 
коробки домов пере
даются нам с большим 
количеством монтаж- 

дении документации 
устранены. Что каса
ется выполнения пла
на по рационализации, 
то фактически эконо
мия от внедрения ра- 
ционализат орских 
предложений и изобре
тений составляет: 
1980 год — 181,4 .ты
сячи рублей, за деся
тую пятилетку—395,2 
тысячи рублей. То 
есть план 1980 года и 
десятой пятилетки по 
рационализации в 
СУ-28 перевыполнен.

шении общей культу
ры производства. Так, 
в бригаде Е. С. Пале
ва в четвертом кварта
ле 1980 года внедре
на инвентарная опалуб
ка, утепленные раст
ворные ящики, разра
батываются и будут 
внедряться в первом 
квартале 1981 года ис
полнительные схемы 
на все конструктивные 
элементы зданий с 
указанием исполните
лей — сварщиков, бе
тонщиков и монтажни
ков. За бригадой за
креплен инструктор по 
монтажным работам.

В. ОКАРОВ, 
главный инженер 

СУ-28.

ных недоделок, что не 
способствует повыше
нию выработки.

Несмотря на наши 
неоднократные прось
бы, бригада монтажни
ков В. М. Сыщенко 
передает коробку до
мов с большими недо
делками. Так, на доме 
№ 17 на пяти этажах 
не были залиты отвер
стия. Многие работы 
выполняются с боль
шими дефектами.

В настоящее время 
бригада Н. Захаровой 
работает по аккордно
му наряду на доме 
№ 17, имеет выработ
ку более 150 процен
тов.

О. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник строи
тельного управле

ния № 15.
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* Наши интервью

БОРОТЬСЯ 
ЗА ИДЕИ 
нжк

В конце прошлого 
года состоялась беседа 
общественных коррес
пондентов пресс-центра 
МЖК с руководителем 
идеологического отде
ла оргкомитета МЖК 
А. Виницким.

Вот текст этой бесе
ды:

— Как руководи
тель идеологического 
отдела, что вы считае
те наиболее важным в 
его работе?

— Самое важное в 
работе идеологическо
го отдела — это пропа
ганда идей МЖК сре
ди участников экспе
римента, воспитание 
убежденности, заинте
ресованности в осуще
ствлении идей МЖК, 
выработка активной 
жизненной позиции у 
каждого из кандидатов 
в члены МЖК.

Пропаганда идей 
МЖК охватывает не 
только наш контингент. 
Поскольку мы исполь
зуем средства массовой 
информации, рассказы
вая о молодежном ком
плексе, мы распростра
няем идеи МЖК за 
рамки нашего контин
гента. Сегодня движе
ние МЖК получает 
развитие во многих го
родах страны. Только в 
Свердловске в этом 
направлении работа
ют сейчас три группы.

— Не секрет, что ка
лининградцы испытали 
взлеты и падения в 
общественной активно
сти членов МЖК. Как 
вы мыслите организо
вать . идеологическую 
работу, чтобы избежать 
подобных спадов ак
тивности?

— Мне кажется, что 
лучший способ преодо
ления таких трудно
стей — это разумная 
загрузка работой всех 
кандидатов сейчас и 
членов МЖК потом, 
уже при жизни в ком
плексе. Каждый дол
жен выполнять общест
венную работу исклю
чительно по своему 
убеждению, с уверенно
стью в том, что она 
действительно необхо
дима. Надо, чтобы каж
дый испытывал мо
ральное удовлетворе
ние от своей работы.

Избежать спадов 
можно при условии, ес
ли з< интересовать лю
дей идеями МЖК, ког
да желание работать 
на эту идею станет не
отъемлемой чертой 
каждого кандидата.

— Вот это как раз 
и сложно, потому что 
сейчас, кажется, люди 
в основном заинтере
сованы в получении 
ЖИЛЬЯ. «iff

— Я бы поостерегся 
с такой уверенностью 
говорить, что все кан
дидаты заинтересова
ны сейчас только в 
получении жилья. Все, 
кто сегодня в МЖК, 
прошли такой этап, ко
гда были заинтересова
ны в получении жилья 
и только жилья. Но да
же и тогда это была

заинтересованность не 
просто в жилье, а в ка
ком-то другом, новом 
доме, в котором было 
бы интересно жить. 
Сейчас же большинство 
членов оргкомитета и 
штабов МЖК на пред
приятиях — это истин
ные энтузиасты идей 
МЖК, которые уже не 
мыслят себя вне этой 
работы, вне комплекса 
и социального экспери
мента. Многие из чле
нов оргкомитета сего
дня имеют квартиры и 
не испытывают потреб
ности в жилье, однако 
продолжают работу по 
организации МЖК.

— Следующий во
прос относится к орга
низации соревнования 
кандидатов. Как вы 
считаете, могут ли слу
чайные люди попасть 
сейчас в отряд? Хоро
шо ли выполняет систе
ма соревнования одну 
из своих задач — под
бор бойцов в отряд?

— Социалистическое 
■соревнование решает 
много гораздо более 
важных задач, нежели 
только подбор в отря
ды. Главной задачей 
социалистического со
ревнования кандидатов 
мы считаем повыше
ние социальной актив
ности кандидатов в 
члены МЖК, улучше
ние их производствен
ной деятельности. Ну, 
и, конечно, социали
стическое соревнование 
дает нам основную 
информацию 'для того, 
чтобы отобрать канди
дата в отряд. Заняв 
первое место, человек 
не получает вексель на 
то, что он обязательно 
будет взят в отряд. Он 
получает возможность 
зачисления в отряд, но 
позднее кандидатура 
его рассматривается со 
всех сторон. Так что 
система соцсоревнова
ния еще не решает за
дачу подбора бойцов в 
отряд. Но итоги социа
листического соревно
вания на предприяти
ях-дольщиках служат 
основой для составле
ния списков кандидатов 
в отряды.

— Как ведется рабо
та с людьми, которые 
работали в отряде, а те
перь возвращаются на 
свои рабочие места?

— Мы стараемся 
этих людей загрузить в 
первую очередь. Пото
му что у них большой 
опыт работы по орга
низации МЖК. Опыт 
отряда дает им возмож
ность лучше занимать
ся подготовкой людей 
в отряд, лучше органи
зовывать людей. Они 
ясно видят те недостат
ки, которые мы не 
смогли преодолеть, ко
гда формировали пер
вый КМСО. Это люди, 
закаленные в огне пер
вых сражений за МЖК, 
убежденные в правоте 
нашего дела. Никого из 
них мы не оставляем 
без внимания. Правда, 
не оставляют их без 
внимания и админист
рация и общественные 
организации предприя
тий. Многие из бывших 
стройотрядовцев, вер
нувшись на предприя
тия, пошли на общест
венную работу. Это, 
конечно, некоторая по
теря для нас, но зато 
большой выигрыш для 
предприятий.

(Интервью провели 
корреспонденты 

пресс-центра МЖК).

ТЕХНИЧЕСК И И 
отдел оргко
митета МЖК за 

прошлый год сделал 
немало. К работе бы
ла подключена боль
шая группа архитекто
ров и художников. 
Именно они дают на
чало претворению в 
жизнь наших планов 
по благоустроенному 
быту будущего комп
лекса.

За прошлый год от
делом выполнен про
ект застройки первой 
очереди МЖК; выпол-

О т ч И т ы В
нен дорпроект экспе
риментальной школы; 
подготовлены материа
лы по системе обслу
живания комплекса и 
торгово - бытовому 
центру для Госстроя 
РСФСР; разработаны 
(на уровне техзада- 
ния) проекты шести 
блоков общественного 
назначения, а также 
подготовлены материа

лы по вечернему д

АЕТСЯ Т
скому саду.

Немало нами сдела
но и по оформлению: 
разработан и внедря
ется эскиз оформления 
штаба и ОКСа МЖК; 
выполнено графиче
ское решение жилого 
микрорайона «Комсо
мольский».

Еще одно направле
ние в работе нашего 
отдела — это пропа- 
. ганда МЖК. Сегодня

Е X О Т Д Е Л
подготовлены и оформ
лены материалы по 
МЖК для областной 
строительной выстав
ки, проведена лекция 
об архитектуре МЖК 
для первого строи
тельного отряда, сде
лан доклад на конфе
ренции по СПК в 
г. Свердловске.

С. ЛЫЖИН, 
руководитель 

техотдела МЖК.

* Советы 

садоводам

Работы
в саду
ЗИМОЙ

В эти январские дни в 
самую пору побывать в 
саду. Во-первых, вы смо
жете подышать свежим 
воздухом, а во-вторых, 
выполнить работы, кото
рые нужно сделать имен
но зимой.

Так я и сделал в про
шедшее воскресенье. Чем 
я был занят? Перво-на
перво позаботился о на
коплении снега на участ
ке. Это тепло для рас
тений и деревьев, поэто
му я установил щиты, 
чтобы снег скапливался 
на грядках и кустарни
ках. Можно и просто ку
старники забросать сне
гом. Но во всем должна 
быть мера: обильные 
снегопады в дальнейшем 
могут поломать ветки де
ревьев.

Зимой можно заняться 
и борьбой с грызунами. 
Избавиться от них реко
мендую; простым спосо
бом: сделайте из хлеба 
шарики, смешав их с 
битым стеклом.

Забота каждого садово
да-любителя — это удоб
рения. По весне просто 
столпотворение происхо
дит в магазинах. Я же в 
прошлое воскресенье от
вез в сад все необходи
мые удобрения — сейчас

На лыжной прогулке.
Фото Н. Перевезенцева,

на полках магазинов они 
есть в нужном ассорти
менте и никаких очере
дей. Советую и вам по
беспокоиться о садовых 
удобрениях сейчас.

В эти зимние дни, бы
вая в магазинах, я побес
покоился и о недостаю
щем садовом инвентаре — 
так что к весенним рабо
там я готов уже сегодня.

Сад я держу уже давно, 
поэтому знаю, сколько 
хлопот будет весною.

Желаю вам успехов, 
дорогие садоводы-любите
ли!

Е. ШАБАШОВ, 
садовод-любитель, 

общественный 
корреспондент 

газеты.

Заочный университет здоровья

ПРОФИЛАКТИКА
САЛЬМОНЕЛЛЕЗА

. Сальмонеллез вызыва
ется микробом палочко
видной формы. Он устой
чив во, внешней среде, 
бурно размножается при 
комнатной температуре. 
Сальмонеллы встречают
ся в почве, в воде, у
пресмыкающихся, рыб,
птиц, животных и у че
ловека. На различных 
продуктах микробы со-
храняются длительное
время и могут вызвать
заболевание.

Неблагоприятной 
дой для сальмонелл

сре- 
яв-

ляются майонез, различ
ные маринады, то есть 
продукты с выраженной 
кислой реакцией, а также 
продукты с высоким со
держанием сахара (ком
поты, кондитерские изде
лия).

С момента приема пи
щи до появления первых 
признаков заболевания 
.проходит определенный

период времени. Он ра
вен от 7 до 24 часов,
редко 
часов

затягивается до 48 
или укорачивается

до 2 часов. На фоне об
щего недомогания появ-
ляются тошнота, рвота, 
боли в животе и частый 
жидкий стул без слизи и 
крови, повышается темпе
ратура.

Пути заражения: через 
пищу, воду, от бацилло
носителя или переболев
шего человека. •

Профилактика сальмо-
неллеза направлена на
источник инфекции.

Хозяйки, которые гото-
вят мясные и 
фарши, должны 
дать следующие 
ния: тщательно 
руки, снимать

рыбные 
соблю- 

требова- 
мыть 

кольца,

обработка: чем крупнее 
кусок мяса, тем длитель 
нее его обработка. Сырое 
и вареное мясо разделы
вается на различных до
сках с предварительной
обработкой рук.

Домашним 
нужно помнить, 
приготовлении
должна быть 
термическая

хозяйкам 
что при 

пищи
хорошая 

обработка.
При температуре 75 гра
дусов сальмонеллы поги
бают через 5 минут, при 
80 градусах в течение не
скольких секунд.

Правильной’ хранение 
продуктов служит пре
дупреждением заболева
ния.

Помните, что соблюде
ние всех санитарно-гигие-
.нических мероприятий

браслеты и часы во вре-. 
мя приготовления пищи.

Фарш готовится и хра
нится в прохладном по-
мещении. Термическая

предохранит вас от забо
левания. Если появились 
первые признаки заболе
вания, вам необходимо 
обратиться к врачу.

К. БОЛЬШАГИНА, 
зав. здравпунктом 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

—

КОРОТКОВ 
АЛЕКСАНДР 
ИГНАТЬЕВИЧ

8 января 1981 года на 67 
году жизни скоропостижно 
скончался бывший работ
ник ДСК, пенсионер, член 
КПСС с 1946 года Алек
сандр Игнатьевич Корот
ков.

А. И. Коротков родился 
12 января 1914 года. Тру
довую деятельность начал 
в 1931 году учителем на
чальной школы села Алек
сандровка Горьковской об
ласти. В 1933 году добро
вольно вступил в ряды Ра
боче-Крестьянской Красной 
Армии. За 13 лет службы в 
армии прошел путь от во
енного курсанта артилле
рийской школы до заме
стителя командира полка. 
В 1945 году в должности 
помощника командира арт
полка А. И. Коротков уча
ствовал в освобождении 
Дальнего Востока от япон
ских захватчиков. После 
демобилизации из рядов 
Советской Армии в 1946 
году Александр Игнатье
вич работал контролером 
Министерства Государст
венного контроля СССР, за
местителем директора
Уральского компрессорно
го завода.

С самого основания тре
ста крупнопанельного до
мостроения при управле
нии Свердловскгорстрой с 
мая 1963 до ухода на пен
сию в марте 1975 года 
А. И. Коротков трудился в 
должности начальника от
дела кадров ДСК.

Коммунист Коротков 
проводил большую органи
заторскую работу по под
бору и воспитанию кадров, 
пользовался заслуженным 
авторитетом в коллективе 
ДСК, был активным обще
ственником. Он неодно
кратно избирался в со
став объединенного по- 
стройкома ДСК, месткома, 
руководил лекторской 
группой домостроительно
го комбината.

Заслуги коммуниста А. И. 
Короткова отмечены пра
вительственными награда
ми. Он награжден медаля
ми «За боевые заслуги», 
«За победу над Японией», 
юбилейной медалью «За 
доблестный труд. В озна
менование 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени
на».

Александр Игнатьевич 
надолго останется в памяти 
товарищей и друзей отзыв
чивым и доброжелатель
ным человеком, справедли
вым и требовательным ра
ботником, образцовым ком
мунистом.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.
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